

Santa Cecilia

22 de Noviembre

Cada 22 de noviembre nuestra Iglesia celebra a Santa Cecilia, mártir y patrona de los músicos.

Como muchos de los mártires de la iglesia primitiva, a menudo hay historias y leyendas, pero no mucha información histórica. Santa Cecilia probablemente vivió en el siglo II o III y la tradición dice que murió alrededor del año 177 d.C. Aunque es posible que desconozcamos los detalles de su vida, Santa Cecilia fue una de las primeras vírgenes mártires más veneradas de Roma.



Cecilia nació en una familia romana adinerada y era cristiana de nacimiento. Su familia la entregó en matrimonio a Valerio, un noble pagano. Cecilia prometió permanecer virgen y logró persuadir a Valerio de que respetara su virginidad en su noche de bodas. Más tarde, Valerio se convirtió al catolicismo junto con su hermano Tiburcio.

Estos dos hermanos se dedicaron a enterrar a los mártires cristianos, lo cual era ilegal. Fueron arrestados y condenados a muerte por negarse a renunciar a su religión.

Cecilia continuó la obra de convertir a la gente a la fe cristiana y de enterrar a los cristianos muertos, aunque era ilegal. Cientos de personas fueron bautizadas gracias a su testimonio y la fuerza de su fe. Ella planeaba conservar su casa como iglesia después de su muerte. Su negativa a adorar a dioses falsos y el entierro de los muertos llevaron a su arresto.

Santa Cecilia fue llevada a juicio y condenada a muerte. Tardó varios días en morir, y se dice que convirtió a muchas personas que acudieron a cuidarla mientras agonizaba. Santa Cecilia murió acostada sobre su costado derecho con las manos cruzadas en oración. La posición de sus dedos, tres extendidos en su mano derecha y uno en la izquierda, fueron su última profesión silenciosa de fe en la Santísima Trinidad, Tres Personas en un solo Dios. Santa Cecilia fue enterrada en las Catacumbas de San Calixto.

En la Edad Media, Santa Cecilia se convirtió en una santa muy popular. Hoy en día se la recuerda como la patrona de músicos, compositores, fabricantes de instrumentos y poetas. Hay una historia que dice que Santa Cecilia escuchó música celestial dentro de su corazón cuando la obligaron a casarse con el pagano convertido Valerio. Durante su boda, Cecilia se sentó y le cantó a Dios en su corazón. Por ello, fue declarada patrona de los músicos. De esta historia han surgido composiciones musicales, poemas, arte y festivales.

¡Que el Señor nos conceda muchas Cecílias que nos recuerden las formas en que nuestra música y arte pueden llevarnos a alabar a Dios!

Reflexión:

- ¿Me siento identificada-identificado con Santa Cecilia?
- ¿En qué me parezco a ella? ¿En qué se parece su vida a la mi vida?
- ¿Qué aspectos de su vida me llaman más la atención y quisiera imitar?
- ¿Cómo puedo seguir sus pasos de santidad?

Fuente:

Sálesman, Eliécer. Vidas de Santos IV. San Pablo Ecuador, 2007.
<http://saintsresource.com/cecilia> consultado 28 septiembre 2023.